

## Petróleo en aguas profundas, para largo (El Financiero 24/01/11)

Petróleo en aguas profundas, para largo (El Financiero 24/01/11)(Redacción) Lunes, 24 de enero de 2011 La primera producción de petróleo proveniente de aguas profundas en México va para largo: con suerte podrá obtenerse, incipientemente, en el último año del próximo sexenio. De acuerdo con la Secretaría de Energía, en su Prospectiva del Mercado de Petróleo Crudo 2010-2025, la primera producción obtenida en aguas profundas tendrá lugar a finales de 2017, "sujeto al descubrimiento de reservas de aceite en 2010". La producción inicial se estima en cinco mil barriles diarios y provendría el proyecto Golfo de México B, agregándose hasta 2018 los proyectos Golfo de México Sur y Área Perdido. "Se estima que estos tres proyectos alcancen una aportación de 784 mil barriles diarios en 2025. Para lograr estas metas se fortalecerá en el corto plazo la adquisición de sísmica 3D, que permita mejorar la estimación de los recursos prospectivos, identificar nuevas oportunidades y reducir el riesgo exploratorio de los proyectos de aguas profundas. "Como consecuencia de la estrategia de exploración y producción, existe el potencial para incorporar producción de los proyectos exploratorios en aguas profundas. En el escenario de planeación se considera el desarrollo de tres proyectos productores de aceite en aguas profundas: Golfo de México B, Golfo de México Sur y el de Área Perdido. El reto en los proyectos de aguas profundas es importante, ya que se pretende establecer producción comercial de hidrocarburos a partir de sedimentos terciarios y mesozoicos en tirantes de agua mayores a 500 metros", expresa la Sener. Por otra parte, la reactivación de campos marginales, abandonados y en proceso de abandono a través de terceros, a consecuencia de la instrumentación de los primeros contratos incentivados aprobados en el marco de la reforma energética de 2008, parece también tener poco alcance. Con hasta 31 mil barriles diarios en 2012 y un promedio de 14 mil barriles diarios en el periodo 2011-2025. El número de campos considerados es de 28. Entre los más importantes están: Paché, Juspi, Nelash, Pánuco, Cinco Presidentes, Rabasa, Tupilco, Chintul, Tintal, Paraíso, Tierra Blanca Chapopote Núñez y El Golpe.